

# たかすっ子

学校だより 第6号  
令和7年10月15日発行  
千葉市立高洲第四小学校

実り多き後期の学校生活になるように

校長 高見 智美

秋分の日を境に、ようやく暑さが落ち着いてきました。外で遊べる日も増えてきて、元気よくドッジボールや鬼ごっこ、虫取りをして遊ぶ子供たちの姿が校庭で見られるようになりました。給食にも、さつまいもなどの食材が使われたメニューや中秋の名月にちなんだ二色の団子、9月の今月の歌は「赤とんぼ」、10月は「もみじ」と、秋を感じる今日この頃です。

今年は世界陸上が34年ぶりに東京で開催され、日本選手の活躍もあり、大変盛り上がっていました。いよいよスポーツの秋ですね。本校でも9月3週目、4週目に、低・中・高学年に分かれ、業間休みに体育館で、「投げ投げチャレンジ」を行いました。日常生活で投げる動作はあまり無く、投力をつけていくことは大切なことと考え、体育主任と体育委員会の子供たちが中心となってこの企画をしました。まず、教諭による「ボール投げ方講座」でタオルを使って投げ方を確認し、大谷選手寄贈のグローブを使った「ストラックアウトチャレンジ」、ネットにつけた的にボールを投げる「的あてチャレンジ」、ロープに通したバトンを遠くまで投げる「とおくヘスローチャレンジ」に希望者が参加しました。体育委員会の子供たちの温かい励ましや応援でやる気もアップし、もっと遠くへ投げようと、一人一人が真剣に取り組んでいました。また、11月の陸上大会に向けて、特設陸上クラブの放課後練習も始まりました。保護者や地域のボランティアの皆様のおかげで、校庭の雑草も一掃され、安心して練習に取り組めています。暑い中、除草作業にご協力いただきまして、ありがとうございました。子供たちは100m走、走り高跳び、走り幅跳び、ハードル走、1000m走、ソフトボール投げの各種目に分かれて、より速く、より高く、より遠くへと、一人一人が自分の目標を決め、基礎練習を大切にしながら一生懸命取り組んでいます。何より、準備体操、整理体操でも手を抜かず、しっかり行っていることが子供たちの素晴らしいところです。自分の記録を更新していくことも大切ですが、秋の空気を感じながら、「陸上競技って面白いな。」と、体を動かす楽しさを味わえるといいなと思います。

10月の生活目標は、「落ち着いて学習に取り組もう」で、教室を回ると、どの学年も一人一人がしっかりと学習に取り組むことができています。先日、1年生は漢字、2年生はかけ算九九の学習を行っていました。初めて学習する内容は、特に大切にしていきたいと考えます。これらの学習は、次の単元や学年が上がって出てくる内容のベースになっていて、ここで頑張れば、後の学習が楽になったり、楽しくなったりするからです。ギガタブやドリルを活用し、繰り返し練習して定着するようにしていきたいと思います。

秋休みが終わり、今日からいよいよ後期がスタートです。後期は、全校遠足、校外学習、陸上競技大会、修学旅行、学習発表会と大きな行事が目白押しです。当日はもちろん、事前事後の学習も大切にしながら、充実した行事にしていきたいと思います。後期も実り多き学校生活が送れるように、職員一同取り組んでまいります。ご理解ご協力のほど、よろしくお願ひします。

## **<10・11月の行事予定>**

※SCはスクールカウンセラーの勤務日です。心配なことがあれば相談できますので、教頭までお問い合わせ下さい。

# お知らせとお願い

## 〈給食費・学校徴収金の口座振替のお知らせ〉

10月27日（月）は、給食費・学校徴収金等の第4期の振替日です。口座残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、11月17日（月）に再振替を行います。

（学校給食費に関するお問い合わせ 市保健体育課 電話 245-5909）

# 学校の様子

## 〈除草作業ボランティアへのご協力ありがとうございました〉

9月10日～9月26日の期間の週2日、保護者の皆様の力を借りて、グラウンドの除草作業を行いました。また、9月21日には施設開放で利用している団体の皆さんも草取りをしてくださいました。

今年も夏の間に一面が緑となっていましたが、多くの保護者の皆様、地域の皆様のご協力によりほぼ取り除くことができ、5・6年生の陸上練習や、体育学習、休み時間等、より安全に活動が行えるようになりました。ご協力、本当にありがとうございました。



## 〈ひまわり学級 げんきキャンプ〉

10月1日・2日と千葉市少年自然の家で行われたげんきキャンプに参加してきました。自分ることはできる限り自分でやることを目標に、たくさんの活動を行ってきました。他校の友達と一緒に「バナナさがし」に始まり、木のフォトスタンド作り、ボッチャ、6校交流ナイトレク、カレー作りなど1泊2日と短い期間でしたがとても盛りだくさんの内容でした。

ノコギリを上手に使って木を切ったり、様々な学校の友達と協力して綱引きをしたりと、普段あまりできない貴重な経験ができたのではないでしょうか。皆、とても一生懸命に取り組んでいました。



### 〈特設 陸上部活動〉

9月中旬より、陸上の練習が始まりました。走り幅跳び・1000m走・走り高跳び・ソフトボール投げ・100m走・60mハードル走の6つの種目に分かれ、5・6年生合同で練習をしています。

陸上大会に出場するため、自分の記録を伸ばすため、来年の陸上大会のためになど、自分の目標に向け一生懸命練習に取り組んでいます。



### 〈5年生 いのちを守る教育〉

日本赤十字社の方をお招きし、5年生を対象に心肺蘇生法についての学習を行いました。人体模型を使い、意識の確認方法や助けの呼び方、心臓マッサージを行う際の注意点等、万が一の事態に備えた対応方法について学びました。

命に係わるとても大切な学習内容だったため、いつも以上に真剣な表情で取り組む5年生の姿がとても印象的でした。



### 〈4・5・6年生のクラブ活動が始まりました！！〉

9月29日（月）に第1回のクラブ活動を行いました。5つのクラブ（バスケットボール、イラスト・工作、理科実験・発明、ゲーム、球技）に分かれ、6年生が中心となり皆で話し合って決めた活動を行いました。

実施回数が4回と少ないため、充実した楽しい活動になるよう支援してまいります。

